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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 5. Sitzung des Kernortausschusses- HH 

am 09.02.2023 im Ratssal des Rathauses 

Beginn:  17:30 Uhr 
Ende:   18:20 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 

Ratsherr  Herr Mathias Ullrich  

Stv. Vorsitzende 

Ratsfrau  Frau Imke Bischof  

Mitglieder des Ausschusses 

Ratsherr  Herr Henning Cordes entschuldigt 
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke entschuldigt 
Ratsherr  Herr Jan Husmann  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke Grundmandat 
Ratsherr  Herr Joachim Mahnke Vert.f. Herrn Cordes 
Ratsherr  Herr Michael Meyer Vertr.f. Frau Helmke 
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  

Beratendes Mitglied 

Seniorenbeirat  Herr Hermann Bergmann stv. ber. Mitglied 

Verwaltung 

Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  
Protokollantin  Frau Helga Wickenhöfer  

Presse 

Rotenburger Kreiszeitung Herr Jens Wieters  
 
 
ZuhörerInnen: keine 
 

 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 

  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.12.2022 
029-2023 5 Benennung der fußläufigen Verbindungen zur Quellhorststraße 
028-2023 6 Haushaltsplanung 2023 und Investitionsprogramm 2022 - 2026 
023-2023 7 Antrag der CDU/FDP-Gruppe auf Gründung eines Arbeitskreises 
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"Zukunft Innenstadt" 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  10 Nächste Sitzung geplant: 09.05.2023 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 

Herr Ullrich begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 5. Sitzung des Kernortausschusses. 
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
Herr Lüdemann bittet um eine kurze Zeit des stillen Gedenkens an Frau Heidrun Cordes, 
Mitglied des Präventionsrates und als stellvertretende Vorsitzende des Seniorenbeirates 
beratendes Mitglied im Kernortausschuss, die am vergangenen Wochenende plötzlich und 
unerwartet verstorben ist. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 

Herr Ullrich informiert über eine Änderung der Tagesordnung: Die SV 029-2023 wird als 
neuer TOP 5 „Benennung der fußläufigen Verbindung zur Quellhorststraße“ in die beste-
hende Tagesordnung eingefügt. 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 

Es besteht kein Bedarf. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.12.2022 

Die Niederschrift der Sitzung vom 08.12.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
029-2023 
5. Benennung der fußläufigen Verbindungen zur Quellhorststraße 

Herr Ullrich erläutert die Sitzungsvorlage sowie die angehängte Zeichnung mit dem Na-
mensvorschlag Sutjehoffs Camp von Frau Bärbel Korgel, Stadtarchivarin in Visselhövede. 
 
In der anschließenden Debatte werden folgende weiteren Namensvorschläge genannt: 
Herr Husmann schlägt vor: 
A: Zollikoferweg 
B: Quellhorstweg 
 
Herr Langanke schlägt als Bezug zum Namen Quellhorst-Straße in Erinnerung an Otto und 
Luise-Marie Quellhorst vor: 
A: Luise-Marie-Weg 
B: Otto-Weg 
 
Frau Bischof schlägt als Wertschätzung für Frau Quellhorst vor: 
A: Luisen-Weg 
B: Am Mühlengarten 
 
Herr Ullrich lässt über folgende Namensvorschläge abstimmen: 
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B: 
Quellhorstweg  JA 1 
Luise-Marie-Weg  JA 6 
 
A: 
Am Mühlengarten  JA 2 
Zollikoferweg   JA 1 
Otto-Weg   JA 4 
 
An den neuen Straßenschildern soll kein weiteres Hinweisschild mit Erläuterungen des Wir-
kens von Marie-Luise und Otto Quellhorst angebracht werden.  
 
 Die fußläufige und Radverbindung A zwischen der Zollikoferstraße und 

dem Regenrückhaltebecken Richtung Quellhorststraße erhält den Na-
men: 
Otto-Weg 

 
Ja 4  Nein 3  Enthaltungen 0 
 
Die fußläufige und Radverbindung B zwischen der Bergstraße und der 
Quellhorstraße erhält den Namen: 
Luise-Marie-Weg 
 
 

Ja 6  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
028-2023 
6. Haushaltsplanung 2023 und Investitionsprogramm 2022 - 2026 
Herr Ullrich stellt die Mittelveranschlagungen für die einzelnen Bereiche vor und verweist 
darauf, dass der Bereich „Heimat, Kulturpflege und Kunst“ im nicht öffentlichen Teil des So-
zialausschusses verhandelt wird. Daraufhin beschließt der Ausschuss, dem Sozialaus-
schuss die Beratung zu überlassen und den Punkt auszuklammern, da dieser im Be-
schlussvorschlag auch nicht erwähnt ist.  
Der Ausschuss beschließt, die Entscheidung des Sozialausschusses mitzutragen.  
Abstimmung: Ja: 6  Nein 0  Enthaltung: 1 
 
Stadtmarketing. Herr Meyer stellt die Höhe der Kosten von 10.000 Euro für die Vissel-

Freitage, das Sommerfest und andere Maßnahmen in Frage, da keine entsprechenden Ein-
nahmen angegeben sind. Daraufhin bietet Herr Steinitz an, eine entsprechende Einnahmen- 
und Ausgabenliste zu erstellen. Herr Lüdemann stellt klar, dass ein Teil der Einnahmen 
durch Sponsoren gedeckt wird, Herr Husmann erläutert das Sponsoring der verschiedenen 
Bands und schlägt vor, ggfs die Konzessionsgebühren für die Gastronomen zu erhöhen.  
Frau Bischof bittet um Zustimmung, da jeder der Events eine gute Werbemaßnahme sowie 
ein Gewinn für die Stadt sei. 
 
Herr Ullrich lässt nach der Diskussion darüber abstimmen, ob eine Haushaltänderung mit 
detaillierter Auflistung der Einnahmen und Ausgaben vorgenommen werden soll.  
Abstimmung: Ja 1  Nein 6  Enthaltung 0 
 
Einrichtung der Jugendarbeit – Spielplätze. Herr Ullrich teilt noch einmal mit, dass er mit 

der Instandhaltung der Spielplätze von Seiten des Bauhofes nicht zufrieden war und dieses 
auch mehrfach mitgeteilt hat. Gerade die Kernstadtspielplätze sollten ein gutes Bild abge-
ben. Er hofft auf eine positive Entwicklung.  
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Herr Mundt weist auf die schlechte Stimmung der Bauherren in Kettenburg hin. Vor allem 
die lange Genehmigungsphase wird der Verwaltung angelastet. Herr Köhnken erinnert da-
ran, dass die Verzögerungen durch die Nichtfindung von Bauland zustande kam, weil es 
keine Verkäufer von Bauflächen gab. Die anschließende Genehmigungsphase sei hingegen 
sehr zügig gelaufen. Herr Lüdemann ergänzt die günstigen Preise und bittet darum, die 
Sachlage korrekt darzustellen. 
 
Straßen, Wege, Plätze. Herr Ullrich weist auch hier auf Unordnung und Unkraut auf Plätzen 

und Zwischenflächen hin und bittet auch hier um mehr Beachtung.  
 
Nach dieser ausführlichen Debatte beschließt der Ausschuss: 
 
 Den im Haushaltsplanentwurf 2023 veranschlagten Haushaltsansätzen 

für die den Kernortausschuss betreffenden Produkte – im Wesentli-
chen Stadtmarketing, Spielplätze, öffentliches Grün und Gewässer – 
und der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung sowie den im Fi-
nanzhaushalt ausgewiesenen investiven Maßnahmen einschließlich 
dem Investitionsprogramm 2022 - 2026 wird zugestimmt. 
 

Ja 6  Nein 1  Enthaltung 0  
 
  
023-2023 
7. Antrag der CDU/FDP-Gruppe auf Gründung eines Arbeitskreises "Zukunft Innen-
stadt" 

In Abwesenheit von Herrn Cordes stellt Herr Mahnke den von Herrn Cordes gestellten An-
trag vor, kann allerdings keine weiteren Details dazu beitragen. Daher kann die Frage, was 
der Arbeitskreis zusätzlich zum Stadtmarketing, dem Gewerbeverein und dem Kernortaus-
schuss leisten soll und kann, nicht beantwortet werden.  
 
Herr Lüdemann weist auf die zeitliche Belastung der Verwaltung durch einen weiteren Ar-
beitskreis hin und bittet darum, die Fragen im Kernortausschuss zu behandeln.  
 
Herr Langangke sieht den Sinn für den Arbeitskreis nicht gegeben, da das Problem nur 
durch die Eigentümer der leerstehenden Immobilien zu lösen sei. 
 
Dem Antrag von Herrn Husmann, den TOP zeitnah im nächsten Kernortausschuss zu be-
handeln und damit Herrn Cordes die Möglichkeit zu geben, seine Ideen vorzustellen, schlie-
ßen sich die anderen Ausschussmitglieder an. Herr Meyer gibt den Impuls, zu Beratungen 
im Kernortausschuss die entsprechenden Beteiligten oder den Gewerbeverein einzuladen. 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig, den TOP zeitnah auf die nächste Sitzung zu ver-
schieben. 
 
  

  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 

Von Seiten der Ausschussmitglieder liegen keine Fragen vor. 
Herr Lüdemann informiert über die von Vissel for Future geplante Veranstaltung am 23.02. 
Er selbst ist als Redner geladen und wird vorrangig über die Perspektive Innenstadt infor-
mieren. Er hofft, dass es kein Streitgespräch um den neuen Vollsortimenter geben wird, 
sondern um einen Austausch von Ideen für wirkliche Perspektiven für die weitere Entwick-
lung Visselhövedes. 
Herr Ullrich wird an der Veranstaltung ebenfalls teilnehmen. 
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9. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 

Entfällt. 
 
  
10. Nächste Sitzung geplant: 09.05.2023 

Der Termin wird zur Kenntnis genommen. Herr Ullrich bittet um Mitteilung von Seiten der 
CDU/FDP-Gruppe, ob eine zeitnähere Sitzung gewünscht wird. 
 
  
11. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 

Herr Ullrich schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:20 Uhr. Da keine weiteren Fra-
gen von Seiten der Ausschuss-Mitglieder und Informationen der Verwaltung vorliegen, ent-
fällt der nicht öffentliche Sitzungsteil. 
 
  

 
 
 

Mathias Ullrich 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokoll 
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